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深浦町を海岸線に沿って走るJR五能線の「白神岳登山口駅（しらかみだけとざんぐちえき）」を降り、日本海からの爽やか

な潮風を背中に感じながら、駅を出て左へ国道101号線を800ｍほど北へ向かい、右折して、高台に向かうと、黒崎地区経営体

育成基盤整備事業で整備した、美しい田んぼが広がります。今回、黒崎地区の完了にあたり、近傍の岩崎小学校など地域住民

との環境公共の活動を春から秋までの季節ごとにその内容を紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

西北版第35号 平成31年3月18日発行 

西北地域環境公共調整会議事務局 

〒038-3137 五所川原市大字吹畑字藤巻24-12 

西北地域県民局地域農林水産部農道ほ場整備課 

TEL0173-35-4495  FAX0173-35-7173 

   

白神岳の清らかな水で育まれた黒崎地区の田んぼは大区画化等のバージョンアップが本年度

（平成３０年度）完了し、新しく生まれ変わりました！！ 

（西北地域県民局の巻 その35） 

環境公共 通信 
“地域づくりの新しいかたち”環境公共 

いわさき小学校の学校田での田植え（平成30年5月撮影） 

学校田での稲刈り体験（平成30年10月撮影） 

～黒崎地区の事業概要～ 

県営黒崎地区経営体育成基盤整備事業 

総事業費 543,000千円 

事業量 区画整理工 A=22.1ha 

所在地：青森県西津軽郡深浦町大字黒崎地内 

受益面積 22.1ha 

工  期 H25年度～H30年度 
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大区画化整備された水田（平成29年5月撮影） 

（日本海） （日本海） 

（日本海） 

以前の学校田は、ほ場整備後の地区内へ引っ越しました。 ＜効率化された農作業を体験！！＞ 

不整形で小さかった田んぼが、道路、用水路、排水路、

及び暗渠排水も整備され、農作業効率がアップ！！ 
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【くろ君】 「いわさき小学校の学校田」での活動内容は？ 

【おべ様】 学校田では、「黒崎地区環境公共推進協議会」の方々の協力のもと、田植えや稲刈り体験を行ってい

るよ。 

     平成30年5月21日に行った田植えは、青天のもと、いわさき小学校４年生10人が協議会会員13人

の支援を受けて、素足で泥の中を歩きながら手植え体験をしました。日本海から吹く爽やかな風を受

けながら、泥の中を素足で歩いて気持ちよかったとみんなが言っていたみたいだね。 

 

  

【おべ様】 平成30年10月9日には、小学校４年生10人が「黒崎地区環境公共推進協議会」の会員14人の支援

を受けて、鎌の使い方を教わりながら、稲刈りを体験したんだよね。 

【くろ君】 あれ、コンバインに乗っているのは？ 

【おべ様】 男子小学生と「黒崎地区ほ場整備組合」の組合長だよ。組合長の計らいによって、コンバインのオ

ペレータ体験もしました。（同乗しているだけですが。）下町ロケットでは無人機械で稲刈りをして

いましたが、ＩＣＴ（情報通信技術）の農業分野へ活用が進めば、黒崎地区の田んぼに無人機械が走

るのも遠い将来ではないかもしれないね。 

 

 

【くろ君】 田植え、稲刈りとくれば、あとはメインイベントだね。 

【おべ様】 いわさき小学校の全校もちつき会が平成30年11月15日、同校の体育館で行われたんだ。推進協議会

の方々が「①臼（うす）」と「②杵（きね）」を提供し、農作業を体験した４年生中心に準備をお手

伝いしたそうだよ。今時、「臼」と「杵」も珍しいね。黒崎集落の方が保存していてくれて、子供達

にとっては、いい思い出にもなるね。 

【くろ君】 ところで、どんなお餅ができあがったの？ 

【おべ様】 つきたてのお餅は、雑煮・あんこ・きなこ・ごまの４種類！！参加者全員で収穫に感謝しおいしくい

ただきました。 

【くろ君】 このもちつき会は田んぼの整備をする前から行っていると耳にしたけれど？ 

【おべ様】 元々は中山間地域等直接支払交付金の活動を支援したのが始まりで、今日まで継続しているんだよ。

校長先生も地域の方々にとても感謝していて、今後も継続をお願いしたいっておっしゃっていたよ。 

【くろ君】 未来を担う子供達を地域の方々が支援しているってすばらしいね。 

【おべ様】 田んぼの整備前から行っている活動が、田んぼの大区画化等の整備を契機に、今後も末永く継続して

地域活性化に繋がることをお祈りします！ 

「環境公共」ホームページ：http://www.pref.aomori.lg.jp/sangyo/agri/kankyoukoukyou.html 

いわさき小学校もちつき会(平成30年10月撮影) いわさき小学校もちつき会(平成30年10月撮影) 

～地域住民等と連携した「いわさき小学校の学校田」での活動内容～ 

＜出来立ての餅を全員でいただきました！＞ ＜臼と杵で昔ながらの餅つきを体験！＞ 

～田植え～ 平成30年5月21日 

～稲刈り～ 平成30年10月9日 

～餅つき会～ 平成30年11月15日 

＜①臼（うす）＞ 

＜②杵（きね）＞ 

＜②杵（きね）＞ 


